

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores 38 mas por linea.
Los no suscriptores 12.
Y las repeticiones 4, la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

— De La Correspondencia:

El cónsul general de España en Túnez, participa al ministerio de Estado, que desde el dia 14 del actual hasta nueva orden se permite en aquella regencia la exportación del trigo y de la cebada.

El 29 sancionó S. M. la Reina, y el 30 publica la *Gaceta* la ley del Notariado.

El 29 al anochecer fué condacido desde la casa mortuoria, calle de la Magdalena, á la iglesia de Santo Tomás, el cadáver del ilustre patrício general San Miguel, sin mas pompa ni ostentación que el piquete de alabarderos y una compañía del regimiento de Borbón, hogor debido por ordenanza á su categoría y posición militar, y por lo demás como un simple particular, cumpliéndose así uno de los especiales encargos que ha hecho en sus últimos momentos. Por consecuencia de esta disposición ha sido colocado con analoga modestia en la primera capilla de la derecha en la iglesia de Santo Tomás, ni mas ni menos que el mas humilde de los Milicianos Nacionales Veteranos, de cuya asociación filantrópica era presidente. El cadáver no ha sido embalsamado, y se conserva tan natural como si estuviese dormido, ilusión que es tanto mas completa cuanto que se halla vestido con el uniforme de capitán general. Custodian la capa imperial dos guardias alabarderos y un centinela de infantería con el arma á la funerala.

El general San Miguel ha dejado nombrados albaceas, y dispuesto que sea enterrado en la patriarcal. Ha muerto pobre, á pesar de su alta ge-

rarquía y de sus títulos. Dice *La España Militar* que difícilmente bastaría á cubrir las espesas de su entierro y funeral las cantidades que ha dejado. No debe extrañarse esto, pues si bien gozaba el sueldo de 10.000 reales mensuales, correspondientes á su categoría, atendido el decoro que esta impone, y la caridad inagotable del venerable daque para con los pobres, no podía permitirle esa cantidad ningún ahorro cuantioso.

El 31 á las nueve de la mañana fué condacido desde la iglesia de Santo Tomás al cementerio de la patriarcal en las afueras de la puerta de Bilbao, el cadáver del respetable general San Miguel. Las tropas cubrían toda la carrera. Rompía la marcha una sección de artillería y las compañías de preferencia encargadas de hacer las salvas de ordenanza al tiempo de hacer el sepelio. Seguía el modesto féretro que en estas tristes ceremonias emplea la sociedad filantrópica de Milicianos Veteranos, llevando las cintas un vicepresidente del Senado y tres directores de las armas, y presidiendo algunos pobres de San Bernardo con hachas y varios porteros de la alta cámara. Presidía el duelo el Exmo. señor presidente del Consejo de ministros á cuya derecha iba uno de los parentes del difunto y á su izquierda el mayordomo mayor de palacio. Acompañaban el duelo otros muchos jefes militares, los ayudantes y varios amigos del general San Miguel, si bien muchos de estos se retiraron pronto ó subieron á coches huyendo de la copiosa lluvia que caía. En pos de este acompañamiento iba toda la fuerza libre de servicio del real cuerpo de Alabarderos, mandada por sus oficiales

superiores, un lujoso carroja de la casa real, los de los señores ministros y otros varios particulares hasta el número de 61, en los cuales vimos entre otras personas notables al señor gobernador civil y los señores Olózaga, Sabau, Ferrer del Río, una comisión de la academia de la historia y otros muchos hombres distinguidos en la política, la prensa, las ciencias y las armas. Cerraba la comitiva un grueso piquete de infantería y caballería. El aguacero descargó con tal fuerza que el acompañamiento y las tropas se han puesto, según vulgarmente se dice, como una sopa, á pesar de haber apresurado el paso cuanto era posible. Esta circunstancia ha contribuido sin duda á quitar mucha locidez al acompañamiento, e impedido que la concurrencia en el tránsito sea tan numerosa como lo hubiera sido de otro modo.

Las tropas y la marinería que cuenta la escuadra española sorta en el puerto de Alicante ascienden á mas de 6.000 hombres.

En el arsenal de la Carraca se van á construir dos goletas de hélice que reemplazarán a las que existen en el apostadero de la Habana con los nombres de *Santo Domingo* y *Samaná*, las cuales por estar inútiles para el servicio, se sacarán á pública subasta. La construcción de esas dos goletas será por cuenta del presupuesto de la Habana.

Ha sido nombrado capitán del puerto de Barcelona el de navío don José António Montes y Moreno.

H. llegó á Barcelona el general Carrión, ayudante de Victor Manuel, destinado y comandante en jefe de la Guardia Nacional de Palermo.

— De París nos dice en una carta que hemos recibido hoy, que el gobierno imperial no se halla dispuesto á arrostrar compromisos internacionales por colocar al príncipe Maximiliano en el trono de Méjico; y que en conversaciones privadas que ha tenido Mr. Thouvenel con algunos diplomáticos, ha asegurado que el gobierno del emperador no trata de imponer un rey á los mexicanos. Fundándose en lo dicho por la *Patrie*, en París se cree que no estarán por mucho tiempo en Méjico los soldados franceses.

— Segun un periódico hay cartas de París anunciando que se gestiona nuevamente para comprar al Austria el Véneto, ofreciendo mil millones de francos, aunque no se confia mucho en que sea admitida la proposición. Añaden las mismas correspondencias que el antiguo reino de Nápoles sería mandado por un virey, recayendo este nombramiento en el príncipe Napoleón, casado con la hija de Victor Manuel. Tenemos por inverosímiles estas noticias.

— Con razón desconfiábamos ayer de la exactitud de la noticia en que se suponía que había mediado un nuevo arreglo entre Francia por una parte y por otra Inglaterra y España sobre la cuestión de Méjico. Podemos asegurar, que ni Francia ha hecho reclamación alguna sobre la conducta que han creido conveniente seguir los plenipotenciarios ingleses y españoles, ni se han establecido negociaciones que pudieran dar por resultado ese nuevo arreglo de que ayer se hablaba.

— Un documento oficial y solemne presentado por el gobierno inglés al Parlamento, ha venido á demostrar que la Gran Bretaña aprecia lo ocurrido en Méjico lo mismo que la España, y que la Inglaterra ha dado su completa aprobación á lo hecho por sus plenipotenciarios de acuerdo en todo con el señor marqués de los Castillejos.

— El gobierno de S. M., dice lord Russell á su ministro en Méjico, aprueba la conducta de V. en muchos puntos. Considera que la presencia en Méjico del general Almonte bajo la protección de las armas francesas, podía ser considerada en buena fe como una provocación á la guerra civil, y el gobierno de S. M. no hubiera podido aprobar una medida que tuviese aquella tendencia, porque en aquel tie-

po el gobierno de Méjico era un gobierno con el cual los aliados negociaban con objeto de terminar sus diferencias de un modo pacífico.

— El gobierno de S. M. es también de opinión que habéis obrado rectamente cuando, en respuesta á la declaración de M. de Saligny de su resolución invariable de no tratar con el gobierno del presidente Juárez, habéis rehusado poner vuestra firma en la respuesta dirigida por los comisarios franceses al general Doblado y resto de este modo la conferencia, y terminado la acción unida de las tres potencias.

— El gobierno de S. M. tiene toda clase de razones (*every reason*) para estar satisfecho de la determinación que habéis tomado. Abunda en las opiniones emitidas por el general Prim, y tiene á dicha hallar que la conducta del representante de S. M. C., ha sido aprobada por el gobierno de España.

— El *Monitor francés del ejército* ha recibido de Orizaba con fecha del dia 20 de abril, una correspondencia particular en que dice que las fuerzas francesas que están en marcha para Méjico ascienden á 7,000 hombres. El vice-almirante Juriel de la Gravière las manda con el título de comandante en jefe de las tropas de mar y tierra en Méjico. El general Lorencez manda el cuerpo de ejército. El primero no había recibido á la fecha del 20 los despachos que le daban á conocer la decisión tomada en París respecto al convenio de Soledad, y el segundo ignoraba su promoción al grado de general de división. Las tropas debían salir de Orizaba el 22 de abril á las cinco de la mañana y emplear veintiún días en llegar á Méjico, habiéndose arreglado anticipadamente todas las etapas. De Veracruz á la capital hay 400 kilómetros y 288 desde Orizaba. El camino corre al lado de montañas escarpadas y de profundos precipicios, hallándose en muchos puntos completamente interceptado. Juárez había tomado sus medidas para retirarse al estado de Guajanato, situado entre los estados de Méjico y de Jalisco.

— De Lóndres escriben el 24 que el *Times* de aquel dia había publicado una noticia relativa á la guerra civil de los Estados Unidos, que si se confirmase equivaldría al anuncio de que había terminado esta guerra fra-

tricida y ruinosa. «Este periódico, dice el correspondiente, la da sin confirmarla, pero dice que tiene plena confianza en la buena fe de la eminente firma de la *City*, á la cual la han comunicado de Nueva York. Segun esta importantísima noticia, el ejército confederado en Virginia ha sido derrotado y hecho prisionero por los federalistas. Esta trascendental noticia ha causado, como puede usted suponer, una profunda sensación en Londres, y su confirmación se espera con viva impaciencia. Su trascendencia es tal, que algunos hombres políticos se resisten á creerla.

— Los habitantes de las orillas del Mississippi van quemando sus algodones y se disponen á arrojar al río el azúcar, y por todas partes no se oye otra amenaza que abrasarlo y destruir todas sus propiedades antes de verlas en manos de los del Norte.

— Despues del ruido que ha metido en el mundo el célebre buque acorazado *Merrimac*, recientemente volado por los mismos separatistas americanos, segun nos ha dicho el telégrafo, bueno es hacer notar el papel que ha hecho el *Manassas* en el combate naval de que han sido teatro las aguas de Nueva Orleans. El *Manassas* era un buque separatista forrado con una armadura de hierro y provisto de un espolon de acero, y queriendo atravesar á la fragata federal *Mississippi*, fué atravesado él mismo de parte á parte por las balas cilindro-cónicas del enemigo, concluyendo al fin por irse á pique. Esto podrá disminuir un tanto el prestigio que habían adquirido los buques de coraza que se creían impenetrables á las balas.

— Dicen de Lóndres que el almirantazgo acaba de expedir la orden para la construcción de un nuevo buque de coraza en el arsenal de Pembroke. Este buque tendrá una máquina de 3,000 caballos y estará armado de cañones Armstrong, que puedan lanzar proyectiles del peso de 200 kilogramos. No tendrá baterías cubiertas y las piezas serán encerradas en cúpulas blindadas dispuestas á ambos costados, de modo que igualen el peso. Si esta nueva construcción tiene buen resultado, se harán otros diez buques bajo el mismo modelo.

— Un especulador inglés construye un *Monitor* de breves dimensiones que se bombardeará en medio del

Támesis. Habrá buques-galerias en que podrá el público británico ocupar asiento á precios no muy módi- cos. Una orquesta tocará dentro del buque acorazado mientras dure el bombardeo.

— El célebre buque francés *Charles et George*, que tantos disgustos y dinero costó á Portugal, ha tenido un fin desastroso. Puesto á la venta en Rio-Janeiro, apenas se abrió á pública licitación, un portugués exclamó: ¡Un millón y quinientos mil reis para que marle en la bahía! Como nadie pujó, el portugués tuvo la satisfacción de quedarse con el buque para hacer con él un auto.

— Una carta de Roma dice que de los obispos allí reunidos, solo una pequeña parte opina porque el Papa no debe abandonar aquella capital, venga los sucesos que vengan; la mayoría aconseja el destierro y la lucha espiritual, segura del triunfo en un porvenir mas ó menos lejano.

MAHON 6 DE JUNIO.

Efemérides.

589.

Batalla de Carcasona ganada contra los franceses por los españoles al mando del duque Claudio.

1601.

El fuerte de Remberque defendido por los españoles cae en poder de los flamencos mandados por el conde Mauricio.

Por un despacho telegráfico recibido ayer, hemos sabido que el Ilmo. señor D. Mateo Jaume, muy apreciado obispo de esta Diocesi, llegó anteayer con toda felicidad á la ciudad de Roma.

Ayer hacia once días que no había ocurrido defunción alguna en esta ciudad y sus afueras, ni se había administrado el viático á ningún enfermo. Ya á principios de mayo tuvimos la ocasión de anotar que en doce días no había acaecido ninguno fallecimiento.

El señor Comandante militar de marina de esta provincia nos ha remitido para su publicación la real orden siguiente: «Comandancia Militar de Marina del tercio y provincia de Mallorca. — El Excmo. señor Comandante Principal de estos Tercios me dice con fecha 24 del actual lo siguiente: — El Excmo. Sr. Capitan General del Departamento en oficio del 23 del actual me dice lo que copio. — Excmo. Sr. — El Excmo. Sr. Ministro de Marina en Real orden de 19 del corriente me dice lo que sigue. — Excmo. Sr. — La Reina (q. D. g.) ha-

biéndose dignado tomar en consideracion la consulta que V. E. traspasada á esta superioridad en su carta núm. 826 fecha 7 del corriente, y siempre dispuesta á la clemencia, se ha servido resolver que los rezagados de convocatoria de Ultramar que se hallaban indultados por las Reales órdenes de 20 de noviembre de 1860 y 16 de octubre de 1861, puedan disfrutar de los beneficios de la ley de redención y enganches para el servicio de la Armada publicada en 27 de marzo último en los mismos términos que se les autorizó para poner sustitutos; es decir, sin necesidad de su previa presentación en la matrícula. De Real orden lo digo á V. E. á los efectos consiguientes y como resultado de su citada consulta. — Lo que traspasado á V. E. para su conocimiento, fines consiguientes y como resultado de su oficio de 5 del corriente relativo al particular. — Y lo traspasado á V. S. para su inteligencia, publicidad y circulación correspondiente. — Lo que traspasado á V. con el propio objeto. — Dios guarde á V. muchos años. Palma 30 de mayo de 1862. — Ciriaco Muller. — Señor Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Norberto obispo, confesor y fundador.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belén, en la iglesia de San Francisco.

En la de las Concepcionistas continúa el devoto y solemne septenario del Espíritu Santo con posición de S. D. M.

SANTO DE MAÑANA.

San Pedro y compañeros mártires.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 4 horas y 32 ms. — Pónese á las 7 h. y 25 ms.

LUNA. — Sale á las 12 h. 55 ms. de la M. — Se pone á las 12 h. y 42 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 5 de junio de 1862.

Servicio para el 6.

Gefe de dia: D. Antonio Feduchi y Garrido, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34. Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 18 tripulantes, 94 pas. y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.

Aduana Nacional de Mahon.

Por el artículo diez de la Ley de Presupuestos vigente, publicada en la Gaceta del dia 7 de Mayo último,

se autoriza á los buques extranjeros para que puedan ejercitarse en el comercio de cabotaje siempre que sea con cargamento de minerales, cales hidráulicas, maderas de construcción y abonos naturales y artificiales.

Lo que de orden superior noticio al comercio de esta plaza. Mahon 5 de Junio de 1862. — El Administrador, Antonio Sassot y Allue.

ANUNCIOS.

Los utensilios de la tienda de la confitería nº 37 de la calle de Anover están para vender.

Informarán en el nº 18 de la calle de Alayor.

El dia 23 del corriente se venderá frente la Aduana de este puerto en pública subasta extra-judicial, y se rematará á favor del mas ventajoso licitador siendo la postura competente, el bergantín italiano denominado *Mio Zio* que mandaba el capitán Joachino G. Mancini de la matrícula de Ancona, con sus aparejos, velamen, una lancha, un bote y demás necesario para salir á la mar, todo en buen estado, á tenor del inventario que se pondrá de manifiesto á los licitadores por el guarda de dicho buque. Mide 208 98/100 toneladas italianas: fué construido en Fiume: las maderas de su casco son casi todas de roble: está claveteado y emperrado en cobre hasta la altura de ocho y medio pies, y tiene sus fondos forrados en zinc.

La casa número 12 de la calle del Horno del Arraval está para vender. En la misma casa informarán de su dueño.

Están para vender las casas número 20 de la Travesía de S. Alberto y las 134 y 138 de la calle de la Paz, propias de D. Mateo Tudury. Informará su dueño.

NODRIZAS.

En la calle de Bella Vista númº 5 (Villa-Cárlos) informarán de una jóven de 19 años, primeriza, leche de dos meses, que desea hallar criatura para amamantar ya sea en su propia casa ó en la de los padres de la criatura.

En Villa Carlos, calle de S. Jorge número 8, darán razon de una que desean hallar criatura para animantar tanto en casa de los padres como en la suya propia.

Está para alquilar la casa nº 24 de la calle Nueva que contiene únicamente el piso bajo y sótano.

Tambien se alquilan con separacion los pisos 1º y 2º de la misma casa, con muebles, cuya puerta de entrada está contigua á la de dicho número 24.

Darán razon en la misma calle número 29.

Vapor MAHONES.

Saldrá hoy á las ocho de la noche, directamente para Palma, admitiendo cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel.

Para PALMA.

Saldrá el dia 10 de este mes el laud español Providencia su capitán D. Lorenzo Pons.

Admite cargo, y lo despacha el mismo capitán.

CORREO DE AYER.

A las 1½ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor MENORCA, conduciendo á su bordo 25 pasajeros del primer punto y 5 del segundo, azúcar, harina y otros efectos.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 3 del actual, copiamos lo siguiente:

Ya se han recibido en Madrid las actas de los consistorios celebrados por Su Santidad el dia 21, en los que tomaron el capelo los Emmos. Cardenales de Santiago y Burgos. Su Santidad al imponerles los anillos cardenalicios les asignó los títulos presbiteriales de Santa Prisca al primero y Santa María de la Paz al segundo.

El 31 llegó á Alicante la fragata Princesa de Asturias.

Un periódico de Oporto dice, que en diferentes puntos recorren los pueblos hombres armados entregando oficios á los alcaldes en nombre de un improvisado general. En estos oficios se manda que salga un hombre de cada casa para tomar parte en la revolución.

Lisboa 31 (por la tarde.) La fra-

gata francesa Orenoque ha venido á buscar á las hermanas de la Caridad francesas, que marchan mañana, excepto las que asistieron en el hospital de los franceses.

Asegúrase que el Rey ha escrito al Emperador á propósito de estancación.

No se recibe á nadie á bordo de la Orenoque y la tripulación no sale del buque.

Londres 29 de mayo. El gran duque Constantino ha sido nombrado vicerrey de Polonia, y el marqués Wielopolski ministro ad latum del virey.

Nueva York 20 de mayo. (Por el telegrafo de cabo Race. Oficial.) La escuadra federal blindada, compuesta del Monitor y cuatro cañoneras, ha sido rechazada por las baterías confederadas del fuerte Derring, á siete millas de Richmond. La escuadra ha regresado á Jamestown de donde salió.

El río James no está interceptado hasta ocho millas de Richmond, pero en este sitio han echado á pique algunos buques y plantado estacas sostenidas por cadenas que impide la navegación; sus baterías se han encontrado al abrigo de los fuegos del Monitor, en razon á que este buque no podía levantar todo lo que necesitaba la puntería de sus cañones.

— El 21 del pasado el general Beu regard dirigía á los plantadores la proclama siguiente:

«Plantadores del Sur: — Los azares de la guerra han abierto á nuestros enemigos el curso del Mississippi; ha llegado el momento de poner á prueba el valor de todos los ciudadanos. Apelo al patriotismo de los plantadores que poseen algodón y cuyas cosechas estén al alcance del enemigo. Les encargo que las incendien inmediatamente sin la menor vacilación.»

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 1º de junio.

La comision propone que el papel de imprimir pague 10 por 100 en bandera nacional y 12 por 100 en bandera extranjera. El señor Madoz ha formulado un voto particular en que propone que pague el 15 por 100, reduciéndose á 10 por 100 en el término de cinco años.

Madrid 2 de junio.

El gobierno ha presentado á las Cortes los documentos referentes á la cuestión de Méjico.

El señor Cerdán ha interpelado al go-

bieno sobre cierta ofensa hecha por los liberaños al pabellón español. El gobierno ha contestado que la ofensa fué vendida inmediatamente.

Madrid 3 de junio. El general Prim salió de la Habana el 25 de mayo. Desembarcará en Liverpool ó en Santander.

Es probable que los Reyes vayan á Santander al terminarse el verano, pero nada hay aun decidido.

Paris 2 de junio. Garibaldi ha manifestado en algunos discursos su confianza de que llegará á una conciliación con el Rey Victor Manuel.

El Monitor anuncia que el ejército de Roma quedará reducido á una división de tres brigadas al mando del general Montebello.

El Constitucional dice que M. de Lavalette vuelve á Roma para continuar su misión conciliadora.

Méjico 8 de mayo. Los franceses avanzan hacia la capital; el 2 entraron en Puebla, siendo bien acogidos por los habitantes.

Nueva York 21. — El presidente Davis ha declarado en la Asamblea legislativa de Virginia quedado el caso de que Richmond cayera en poder de los federales, aun podría continuarse la guerra durante veinte años en la Virginia.

Paris 3 de junio. Decididamente parte hoy al anochecer para Roma M. de Lavalette.

Turin 2. — Garibaldi ha llegado esta noche y ha tenido explicaciones con el gobierno, se asegura que está ya arreglada la desavenencia que había surgido.

Créese que Garibaldi no asistirá al Parlamento cuando el gobierno presente la ley sobre las asociaciones.

Polonia. — El nombramiento del gran duque Coconstantino para lugarteniente del Emperador ha sido favorablemente acogido.

Nueva York 24 de mayo. — El presidente ha hecho un llamamiento de 50,000 voluntarios.

Es dudososo que los confederados puedan resistir en Richmond.

La situación de Corinto no ha variado.

Una parte de la division del general Banks ha sido derrotada cerca de Port Royal.

Méjico. — Los plenipotenciarios ingleses han sido presos, maltratados y conducidos al cuartel general mejicano. El Ayuntamiento de Méjico ha protestado contra los actos del general Almonte.

Cotización de las bolsas de Madrid, Paris obijmer y Londres del dia 5.

Madrid. — 3 por 400, 51-45. — Diferida, 44-30-25 y 30. — Paris. — 3 por 400, 70-45. — 4 y 12 idem, 97-9 obijmer. — Londres. — Consolidados, 92-18 á 114.

Por todo lo que va sin firma. — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fabregues y Pascual, en la calle Nueva, núm. 21.